Excélsior Sección: Nacional 2023-12-20 03:25:42

270 cm2

Página: 11 \$19,760.55

1/1

# FRE NTES POLÍTICOS

Movimientos. Un giro inesperado en el escenario político-electoral acaba de darse. Ayer se presentó la Alianza Progresista para apoyar a la virtual candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, encabezada por el senador Eruviel Ávila, quien buscará que más simpatizantes se sumen al proyecto. No hay que pasar por alto que él ganó la gubernatura del Estado de México con el mayor número de votos en la historia de la entidad, además, posee gran capacidad de movilización. En este grupo también están el alcalde de Cuajimalpa, Adrián Rubalcava, y el exgobernador de Oaxaca, Alejandro Murat. El 2024 genera suspenso.

Pleitos innecesarios. El enfrentamiento
entre accionistas en Altos Hornos de México
ha frenado la asamblea de accionistas prevista
para diciembre. El juez Saúl Martínez Lira negó
el levantamiento de una medida cautelar, lo que
pone en jaque la reestructuración y el futuro de la
empresa. La disputa por el control de AHMSA refleja
las complejas interacciones entre negocios, política
y justicia en México, poniendo en juego no sólo el
futuro de la empresa, sino la estabilidad del sistema
financiero y el sustento de miles de trabajadores. Un
mal arreglo siempre es mejor que un buen pleito.

Confirmado. El INE dio luz verde. Mario Escobar, padre de Debanhi Susana Escobar Bazaldúa, cuyo caso de desaparición y feminicidio en Nuevo León conmovió a México, anunció su precampaña para diputado federal por el Distrito II de Apodaca. Busca impulsar reformas legales para combatir las desapariciones y feminicidios, motivado por la tragedia personal vivida tras la pérdida de su hija en abril de 2022. Está determinado a ofrecer soluciones y comienza su campaña con materiales promocionales y videos explicativos sobre su decisión. Bienvenido al caos.

Consternación. Cuauhtémoc Rayas
Escobedo, líder de la Unión Ganadera
Regional de Zacatecas, fue emboscado y asesinado
en una clínica veterinaria. El secretario de
Gobierno, Rodrigo Reyes, confirmó el suceso y
la implementación de un operativo para capturar
a los atacantes. La comunidad y la UGRZ han
expresado su horror y exigido justicia, denunciando
la inseguridad que azota la región. El senador
José Narro urgió a resolver el caso, subrayando la
ansiedad que genera la violencia en la vida cotidiana.
David Monreal, el gobernador, de plano no da una.

Justicia. El periodista Ciro Gómez Leyva anunció en su cuenta de X que la audiencia sobre su atentado se pospuso hasta el 7 de febrero de 2024. La acusación contra 14 detenidos se basaría en pruebas, como más de 10 mil audios y videos recabados por la FGJ de la CDMX, y que no fueron entregadas. Se busca esclarecer el ataque contra el periodista ocurrido el 15 de diciembre de 2022, cuando regresaba a su casa después del noticiario en Imagen Televisión. Un sujeto que iba en moto junto con otro sacó un arma y le disparó. El blindaje del vehículo lo salvó. La audiencia intermedia estaba fijada ayer en el Reclusorio Norte, pero la demora intensifica la expectativa de justicia en el caso.



EXCELSIOR

#### NO SE PONEN DE ACUERDO

## Se entrampa INE por nombramientos

POR AURORA ZEPEDA

azepeda@gimm.com.mx

Consejeras y Consejeros del INE no lograron un consenso en torno a las propuestas para la Secretaría Ejecutiva de Miguel Ángel Patiño y María Elena Cornejo durante la reunión de mesa de consejeros de este martes, por lo que el punto no se subirá en la sesión del jueves, tal como lo había mencionado la consejera presidenta Guadalupe Taddei, el fin de semana pasado.

Lo que sí acordaron es que no se volverá a subir ninguna propuesta, hasta que se tenga el consenso de, al menos, ocho votos, en las reuniones privadas, así lo explicó la consejera presidenta Taddei, al término de la reunión.

Por el momento, dijo la presidenta, no propondrá a otra persona para el cargo, pues seguirán dialogando para ver si en estos días se logran los ocho votos a favor de una de las propuestas.

Taddei Zavala aseguró que, de su parte, no hay una "estrategia oscura" y deslizó la posibilidad de proponer, para las nueve direcciones sin titular a quienes han fungido como encargados de despacho.

Aclaró que, el hecho de que no hayan logrado avances en los nombramientos, no significa que esté obstruido el

trabajo del INE, pues en las comisiones se alcanzan consensos y otros temas han salido por unanimidad o mayoría.

"La vida colegiada aquí es cotidiana y no se circunscribe a un punto específico de nombramientos o no, todas las tareas se van realizando de manera colegiada, y luego pasa al Consejo General en donde también es una vida

colegiada, y así se van dando éstas, de tal manera que no podemos hablar de que esto obstruye el trabajo de una u otra parte dentro del órgano", dijo la consejera presidenta.

Cuestionada por la prensa sobre los bloques de consejeros y un posible "juego de vencidas", Taddei Zavala esperó que no sea visto así por alguna de las partes.

Por otro lado, trascendió que una de las propuestas logró siete apoyos y se quedó a un voto de poder lograr la mayoría calificada.



#### Antecedente

El lunes, en el contexto del choque por la designación de 9 direcciones y unidades técnicas, renunciaron a sus en cargos dos altos directivos del INE.



Foto: Especial

Los consejeros del INE dijeron que no propondrán nuevas ternas hasta que no haya consensos.





#### **#PORSECRETARÍA**EJECUTIVA

# Se extiende crisis en INE hasta enero

NINGUNA DE LAS DOS NUEVAS PROPUESTAS ALCANZÓ LA MAYORÍA CALIFICADA DE 8 VOTOS

#### POR ALMAQUIO GARCÍA

PAIS@ELHERALDODEMEXICO.COM

Siguen sin alcanzar acuerdos en el INE para nombrar al titular de la Secretaría Ejecutiva, y será hasta enero cuando se retome la negociación para resolver el diferendo.

En reunión privada, en la que la presidenta del INE, Guadalupe Taddei, presentó a María Elena Cornejo y Miguel Ángel Patiño como las dos propuestas para ocupar el cargo que dejó vacante Edmundo Jacobo el pasado 3 de abril.

En la votación, ninguna de las dos propuestas alcanzó la mayoría calificada de ocho votos, por lo que se descarta que sean discutidas en la sesión del Consejo General del 21 de diciembre.

Taddei Zavala no votó por ninguna de las dos propuestas para que fueran los consejeros quienes tomaran la decisión y señaló que no hay ninguna estrategia para impedir los nombramientos.

"No hay ninguna estrategia oscura detrás de esta presentación de propuestas, hay la necesidad de definir la posición más alta y de mayor responsabilidad en el instituto, por eso partimos de la Secretaría Ejecutiva", dijo. • Estoy segura que tras resolver lo de la Secretaría, caminarán el resto de las áreas'.

> GUADALUPE TADDEI PRESIDENTA DEL INE



ÁREAS DEL INE TIENEN A ENCAR-GADOS DE DESPA-CHO.



• Entre las áreas que aún no cuentan con titular está la Dirección Ejecutiva de Prerrogativas.

 Los consejeros aseguran que las áreas realizan a la perfección su trabajo.

 Destacan que la situación no ponen en riesgo las elecciones presidenciales.





**ELHERALDO** 

El Heraldo de México Sección: País 2023-12-20 01:41:37

 $182 \, \mathrm{cm}^2$ 

Página: 10 \$45,041.89

2/2



 ACCIÓN. Taddei no votó por ninguna de sus propuestas para que los consejeros decidieran.







Secretaría Ejecutiva INE Sin consenso, Taddei decide no respaldar sus propuestas JANNET LÓPEZ PONCE-PAG. 12

# Sin consenso, Taddei decide no respaldar sus propuestas

JANNET LÓPEZ PONCE CIUDAD DE MÉXICO

Los dos perfiles de la consejera presidenta Guadalupe Taddei para ocupar la Secretaría Ejecutiva no lograron consenso para subir este jueves a sesión del Consejo General, porque ella misma decidió no votar a favor de ninguna de sus propias propuestas.

MILENIO confirmó que María Elena Cornejo, actual encargada de despacho de la Secretaría Ejecutiva, se quedó a un paso de lograr los ocho votos para asumir la titularidad, pero Taddei decidió no respaldar a ningún perfil bajo el argumento de que el resto de los consejeros lo definieran, incluso cuando bastaba su apoyo para avanzar a un acuerdo.

Además, Taddei se negó a someter a votación a su segunda propuesta, Miguel Ángel Patiño, a pesar de que también hubiera logrado votación favorable, pero tanto ella como Rita Bell, Norma Irene de la Cruzy Jorge Montaño se resistieron.

El bloque de Carla Humphrey, Dania Ravel, Claudia Zavala, Jaime Rivera, Martín Faz y Arturo Castillo respaldó a Cornejo para que se quede al frente de la Secretaría que ya ocupa de manera provisional.

En contraste, los consejeros que rechazaron apoyar a Cornejo son Jorge Montaño, Rita Bell López y Norma de la Cruz. Mientras que Uuc-kib Espadas se pronunció a favor de sumarse al bloque mayoritario para lograr un acuerdo, pero el voto en contra de Taddei impidió alcanzar los ocho votos necesarios.

Sin embargo, en entrevista al término de la reunión privada entre los consejeros, Taddei confirmó que no presentó el bloque de propuestas para una decena de nombramientos porque prefirió privilegiar el cargo más relevante que es el de la Secretaría Ejecutiva, pero no logró el respaldo necesario, sin que mencionara que ella misma no los respaldó.

"Iniciamos con propuesta de Secretaría Ejecutiva por ser el puesto de más alto contenido en términos de responsabilidades, no llegamos a un acuerdo pero ya están iniciadas las pláticas, son personas conocidas y que tienen experiencia pero no han alcanzado los votos.

María Cornejo y Miguel Ángel Patiño, las cartas para la Secretaría Ejecutiva





### XIVI A

Acuerdan consejeros retomar pláticas en enero

# Cierra paso Taddei ...a sus propuestas

ÉRIKA HERNÁNDEZ

Cuando parecía que habría humo blanco en la elección del titular de la Secretaría Ejecutiva del Instituto Nacional Electoral (INE), la consejera presidenta Guadalupe Taddei no respaldó las dos propuestas que ella misma presentó para ocupar la plaza.

Debido a que se necesitan ocho votos, tres de los consejeros aliados a la sonorense tampoco apoyaron a María Elena Cornejo y Miguel Ángel Patiño, por lo que la negociación se dejó hasta enero

En su reunión privada, el primer nombre en someterse a votación fue el de Cornejo, actual encargada de despacho de la Secretaría Ejecutiva.

Obtuvo siete votos: Claudia Zavala, Dania Ravel, Carla Humphrey, Martín Faz, Arturo Castillo, Jaime Rivera y Uuc-kib Espadas.

Frente a esa votación, Taddei informó que no respaldaba a la funcionaria ni a Patiño, director de Organización, y quien en meses recientes también fue encargado de dicha Secretaría.

De acuerdo con funcionarios del INE, algunos consejeros pidieron explicar a Taddei por qué los había propuesto si no votaría por ellos, pero no recibieron respuesta. Presenta nombres para Secretaría Ejecutiva, pero no les da su voto

Tras una larga discusión, acordaron que no llevarían los nombres a la sesión del Consejo General del próximo jueves, y en enero reanudarán la discusión sobre esos y otros nombres propuestos por la presidenta.

#### 'NO ES JUEGO DE VENCIDAS'

Taddei aseguró más tarde que hasta no resolver quién quedará en la Secretaría Ejecutiva del INE no propondrá ninguna de las otras vacantes en puestos de primer nivel.

Lo anterior, pese a que el sábado pasado prometió que el domingo entregaría a sus compañeros la propuesta para ocupar 10 vacantes de primer nivel, como direcciones generales y unidades técnicas.

Sin embargo, planteó que en la lista podrían estar algunos de los actuales encargados de despacho, pues en

seis meses le han demostrado que sí tienen el perfil.

En entrevista, afirmó que no hay una estrategia "oscura" de su parte, y confió en que tampoco de sus pares, al no aprobarle los nombramientos.

"¿Qué fue lo que no permitió que se lograra el consenso por alguno de sus propuestas? Esta atribución individual de cada una de las consejerías nos permite decir 'adelante' o no con una persona.

"Hay la necesidad de definir la posición más alta y de más responsabilidad en el instituto, por eso partimos de la Secretaría Ejecutiva. Una vez habiendo caminado en la Secretaría, estoy segura que caminarán el resto de las áreas", estimó.

Aunque ni ella ni los consejeros que la respaldan votaron por Cornejo y Patiño, Taddei aseguró que mantendrá las mismas propuestas, y si son rechazadas nuevamente pondrá sobre la mesa otros nombres.

"Estariamos en un callejón sin salida en caso de que así se diera, lo cual no es bueno para ninguna institución. Y lo que aquí buscamos, y por





eso el diseño de este Instituto Nacional Electoral, es justamente no paralizar absolutamente nada y no maniatar, con estas atribuciones de nombrar encargadorías, que existen en muchas partes", justificó.

La sonorense aseguró que no están en un juego de vencidas, e insistió en que no hay crisis ni diferencias que impidan el funcionamiento correcto del organismo.

"Yo espero que no sea un juego de vencidas. Al menos de mi parte no es un juego de vencidas. Creo que es un juego, si le podemos llamar juego, de convencimiento, de profesionalismo, de actuación, de entender perfectamente el servicio público y el

#### Guadalupe Taddei, consejera presidenta del INE

lugar en donde estás", añadió.

Lo que aquí buscamos, y por eso el diseño del INE, es justamente no paralizar absolutamente nada y no maniatar, con estas atribuciones de nombrar encargadurías".

Espero que no sea un juego de vencidas. Al menos de mi parte no lo es".



